

Dringlichkeitsanfrage

des Abgeordneten Thomas (Die Linke)

**Stand der Umsetzung des Landtagsbeschlusses „Volks-
wirtschaftlich sinnvolle Energiepolitik durch technolo-
gieoffene Erzeugungsmengenziele“**

Der Landtag hat am 16. Mai 2025 beschlossen, die Landesregierung zu bitten, sich auf Bundesebene, insbesondere im Bundesrat, dafür einzusetzen, das Windenergieflächenbedarfsgesetz zu reformieren und den Ländern die Möglichkeit einzuräumen, die Flächenziele für Windenergie durch technologieoffene Energieerzeugungsmengenziele zu ersetzen. Infolgedessen hat die Landesregierung im Bundesrat einen Entschließungsantrag „Technologieoffene Energieerzeugungsmengenziele statt Flächenziele für Windenergie“ eingebracht.

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie und mit welchem konkreten Ergebnis wurde das Anliegen der Reform des Windenergieflächenbedarfsgesetzes bislang in der Energieministerkonferenz der Länder diskutiert und wie haben sich die Energieministerinnen und Energieminister der Länder hierzu inhaltlich positioniert?
2. Wie haben sich die anderen Länder im bisherigen Verfahren im Bundesrat zu der von Thüringen eingebrachten Entschließung geäußert, insbesondere welche Länder haben Unterstützung signalisiert, welche Ablehnung oder Vorbehalte formuliert und mit welchen zentralen Begründungen?
3. Wie stellt sich aus Sicht der Landesregierung der weitere zeitliche Fahrplan der Bundesratsinitiative dar und wann ist realistisch mit einem Ergebnis im Bundesrat zu rechnen?

Thomas